

否定的意見が大勢

「議会内閣制」でフォーラム

改ラ
会一
議フ

自治体議会改革フォーラム（呼掛け人代表・廣瀬克哉法政大教授）等主催の「これが議会改革？自治体『内閣制』に関する緊急フォーラム」が三月二十七日、都内開かれ、地方自治法の抜本改正に関する橋下徹大阪府知事が提案している「議会内閣制」などをめぐり、廣瀬教授や江藤俊昭山梨学院大教授、地方議員代表らが意見交換した。フォーラムでは、議会基本条例や、総合計画条例など各議会の「内発的議会改革」（廣瀬教授）（呼掛け人代表）が報告された上で、「議会内閣制」については橋下徹大阪府知事に会つてきだ」とを紹介し、
「大変危険な考え方を堂々と言っている」「（この案は）葬りさらないといけない」と指摘する一方、全国都道府県議長会の他県の議長で、与野党が明確などとし

に、廣瀬教授が「議会内閣制について」「内発的議会改革の動きを社会的に発信して、二元代表制を機能させていく改革が求められている改革であり、インス

タントに解決しようとする改革策は果たして機能するのかを提起していく」とが必要だと問題提起。これを受け中尾修北海道栗山

町議会前事務局長は、議会基本条例での市民とのかかわりの重要性を強調した上で、「議員内閣制のイメージは私はわかりません」と述べたことだ。京丹後市議会の大同衡議長も七つの長期計画を議決事件に追加していることや、議会報告会の取組みなどを紹介した上で、「人口六万程度のまちでは自治体

内閣制はあまりよくな」との認識を表明。「旧町時代はスマートな審議をするのがよい議会という時代があつたが、そういう時代に戻つたのでは多様な民意を反映することはできない」と指摘するところも、「完全な合理的な人間が首長になる保障でもあるなら制度は担保されるが、今の中では二元代表制をしっかりと守つ

たほうがよい」と強調した。
三重県議会の山谷哲也議長は、通年の議会で参考人招致が飛躍的に増加したことや、公聴会の実施、議長

とや、公聴会の実施、議長

マニフェストの取組みなどを報告。「議会内閣制」については橋下徹大阪府知事に会つてきだ」とを紹介し、「大変危険な考え方を堂々と言っている」「（この案は）葬りさらないといけない」と指摘する一方、全国都道府県議長会の他県の議長で、与野党が明確などとし

るには、「議会内閣制がいい」という意見も出ていて、相当注意してやつていの意味が発揮されてくる」との認識も示した。

北海学園大学の神原勝教授は、栗山町での総合計画の策定と運用条例について、早ければ五月、遅くとも六月には議決しようと取り組まれていることを紹介。「議会内閣制」については「首長集権制が強まるのは間違いない」「二元代表制をもう活性化してい

るには、「議会内閣制がいい」と指摘する一方、西寺雅也氏は、「今の首長は長所も短所もある。」この分析がどのくらいできても六月には議決しようと取り組まれていることを紹介。「議会内閣制」については「首長集権制が強まるのは間違いない」「二元代表制をもう活性化してい

くべき」と述べるのも、「自治法の解釈を説明。橋下構想については「今の制度では職員と兼務できないからできないが、兼務（禁止）の規定をどうはできない」といふものと考えている」と解説した。一方、西寺雅也氏は、「今の首長達の言動が心配」として、暴走に議会が拮抗する役割を果たしているかが「わからない」と述べるとともに、「住民自治が首長の人気によって左右されてしまふ傾向は非常に心配」としている」と述べるとともに、「住民自治が首長の人気によって左右されてしまふ傾向は非常に心配」と述べた。なお、地方自治法改正案は三月二十九日、「地域王者改革推進関連整備法案」や「国と地方の協議の場法案」などとともに参議院に提出された。

4月2日(金)

平成22年(2010年)

第3526号

週刊・金曜日発行

